

# Rechaza Rafael Moreno Valle señalamientos de Alemán

**Carlos Marín**  
Director General Editorial  
de Milenio  
PRESENTE

La columna firmada por Ricardo Alemán, publicada el miércoles 1 de febrero por su periódico, contiene varias afirmaciones erróneas, cifras falsas y citas fuera de contexto.

El columnista habla de una supuesta deuda estatal por 76 mil millones de pesos, pero en ningún momento cita la fuente ni sustenta la cifra. La aseveración es completamente FALSA. El gobierno del Estado no tiene deuda, ni pasivos por ese monto. La comparación que hace con el caso del endeudamiento de Coahuila es absurda y fuera de lugar.

De acuerdo con las últimas cifras oficiales de la SHCP disponibles al mes de septiembre de 2016, la deuda

total del Estado, heredada por la administración estatal 2005-2011, es de 8 mil 363 mdp. Al cierre de la gestión de Rafael Moreno Valle el saldo de la misma incluso se redujo a 8 mil 222 millones de pesos.

Las instituciones a las que hace referencia el columnista conocen el estado de la deuda y de las finanzas públicas del estado de Puebla. En congruencia con la política de transparencia que caracterizó a la administración de Moreno Valle, la información de la deuda pública, de los proyectos contratados bajo esquemas de Asociaciones Público Privadas (APP) y otros pasivos de la entidad fue entregada a la SHCP, a la Cámara de Senadores, a la Cámara de Diputados y a la Auditoría Superior, por lo que es falso que exista deuda oculta del Estado.

Negamos rotundamente los señalamientos de una supuesta

modificación legal a fin de disfrazar pasivos. El gobierno del estado de Puebla no puede realizar reformas en el marco jurídico federal. Si la SHCP no agrega al monto de la deuda pública del Estado, los compromisos derivados de las APP, es porque la normatividad vigente de la propia dependencia no los considera deuda pública.

**Es falso también que el Estado esté endeudado por los próximos 50 años; es falso que a través de este fideicomiso se “pagaron las obligaciones fiscales que contrajo el estado”; es falso que gracias a esto “se creó la empresa Evercore”; y es falso que como consecuencia de la creación del fideicomiso fue posible “construir obras y comprometer los ingresos de la entidad sin que las erogaciones se reflejaran en el monto final de la deuda pública”.**

**Efectivamente se constituyó el fideicomiso PÚBLICO F-144 para transparentar el manejo de los recursos, sin embargo éste no tiene un plazo de 50 años. Las obligaciones fiscales del estado se pagan de manera directa por la Secretaría de Finanzas y Administración del gobierno del estado a la SHCP, no a través del fideicomiso. La empresa Evercore es una compañía privada autorizada por la CNBV para fungir como fiduciario, fundada en 1996 bajo el nombre de Protego. El gobierno del estado no tiene más que una relación institucional con la empresa al igual que la tiene con otras 15 instituciones financieras. Por último, la creación del fideicomiso es completamente irrelevante para considerar o no como deuda pública a las APP. La legislación local y la normatividad federal son las que definen que las APP no constituyen deuda pública.**

La administración de Rafael Moreno Valle al frente del gobierno del estado de Puebla fue transparente, eficiente y responsable. El estado no tiene deuda oculta, no tiene pro-

blemas financieros y es totalmente transparente en el manejo de los recursos públicos. El estado ocupa el primer lugar nacional en transparencia presupuestal de acuerdo con el Imco, el primer lugar nacional en el índice de transparencia fiscal de acuerdo con Aregional y sus finanzas son auditadas todos los años por el reconocido despacho Price Waterhouse Coopers. Adicionalmente, las finanzas del estado tienen grado de inversión (Aa3. mx) de acuerdo con la calificadora internacional Moody's; y en 2013, la Fitch Ratings subió la calificación a la Calidad Crediticia de la Deuda Pública del estado de A+(mex) a AA-(mex), lo que posicionó a Puebla dentro de los cinco estados mejor calificados del país.

Como se puede apreciar, el columnista tiene un total desconocimiento sobre las finanzas públicas de gobierno del estado de Puebla. Le solicito publique estas aclaraciones en aras de procurar la veracidad en la información publicada. **M**

**ATENTAMENTE**  
**Rodrigo Fernández Igual**  
Oficina de Rafael Moreno Valle